

LE MADAWASKA

L. & Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B. 12 AOUT 1920

G.-E. DION, Administrateur

LA CRISE COMMENCE

Nous reproduisons de l'événement l'article ci-dessous qui vaut la peine d'être médité par tous ceux qui n'ont pas su prévoir le temps de la débacle et ont cru que le bien-être dont jouissait la classe ouvrière devait durer toujours. Même si l'article en question peut paraître légèrement pessimiste, la situation vaut la peine qu'on s'en occupe, et quoi qu'il arrive, personne ne regrettera d'avoir économisé un peu pour les mauvais jours qui tôt ou tard ne peuvent manquer de venir.

Une faillite aux proportions énormes, à Montréal, la débacle à la bourse de New-York, la baisse rapide du prix des denrées sont les premières conséquences de la crise économique prévue et l'annonce de la dureté des temps qui vont suivre, plus particulièrement pour les classes ouvrières. C'est rendre service au public que de l'entretenir de ce sujet, en l'exhortant à prendre les moyens de supporter, avec le minimum possible d'inconvénients, l'épreuve qui s'en vient.

La même loi de l'offre et de la demande qui a produit la hausse générale des articles, opérant maintenant en sens inverse, va précipiter la baisse. Il n'y a plus de demande, en proportion de l'offre des producteurs, excepté ceux de la classe agricole. L'hiver prochain, la plupart des industries vont réduire énormément leur production. Des milliers d'ouvriers des villes auront à chômer forcément. C'est déjà commencé, en plus d'un endroit.

Nous avons dit à satiété, pendant les années d'abondance, que la hausse, en dépit de la gêne qu'elle apportait aux individus dont les revenus sont immuables, était pour le Canada une aubaine générale. Les salaires des ouvriers ont triplé, en moins de sept ans, et les cultivateurs se sont enrichis. Nous avons entendu parler d'artisans, qui, dans la région même de Québec, gagnaient à l'usine plus de dix dollars par jour. Espérons que ces travailleurs fortunés n'ont pas négligé d'économiser en prévision des mauvaises saisons.

L'heure de la baisse a donc sonné. D'aucuns seront peut-être portés à s'écrier que c'est tant mieux ! Attendons les effets, avant de célébrer la cause. Ce n'est plus une proportion infime de la communauté qui aura justement à se plaindre de la situation, c'est la majorité de la famille ouvrière. Sans doute, les prix vont baisser ; mais à quoi cela servira-t-il à ceux qui ne travailleront plus régulièrement et dont les patrons exigeront que les salaires soient réduits, sous peine de fermer temporairement leurs établissements ?

On dit que la piastre ne valait plus cinquante sous. C'était relativement vrai, pendant que tout le monde pouvait la gagner si facilement. Mais, l'hiver prochain, la piastre reprendra sa valeur normale, son pouvoir d'achat, en même temps qu'elle se fera plus rare. Ceux qui ont gaspillé les beaux billets de banque dont les agitateurs dénonçaient la dépréciation, regretteront leur négligence. Par contre, les économes se féliciteront d'avoir placé à la banque des épargnes dont l'importance augmentera en raison directe de la disette générale.

Ceux qui sont au courant des accidents économiques qui se préparent sentent le besoin d'en prévenir la masse généralement insouciance. Les directeurs des grandes institutions financières multiplient les avis à leurs clients et au public. Malheureusement leurs voix autorisées ne pénètrent point tous les milieux. Mais la presse, elle, atteint toutes les classes en même temps. Il lui incombe de prévenir les classes les plus menacées. Nous le disons donc à nos amis du prolétariat ou des classes ouvrières organisées : "La crise approche, préparez-vous-y en songeant à vous-mêmes et à vos dépendants !"

Une heureuse réplique

Ces jours derniers, dans un salon de Londres, à propos de la conférence de Hythe un parler intarissable célébrait — comme s'il les découvrait le premier — les mérites du maréchal Haig, de l'amiral Beatty et de M. Lloyd George.

— L'Angleterre a produit là trois des plus grands hommes de son histoire !

Alors quelqu'un qui se trouvait là, excité par cette foule et fatigué d'une conférence, interrompit :

— Sous la restriction que le maréchal Haig est écossais, que l'amiral Beatty est irlandais, que M. Lloyd George est gallois nous sommes pleinement d'accord.

Le rasoir n'insista pas.

Grosse saisi de boissons à New-York

1284 CAISSES DE LIQUEURS EVA LUËR A \$200,000

New-York, 7 — Les agents de la loi de prohibition ont saisi hier 1284 caisses de liqueurs évaluées à \$200,000 dans l'établissement de Arthur Krauss Co., 97 9ème avenue, qui fait le commerce des alcools importables. Du cognac et du whiskey ont été saisis. Ces agents ont déclaré qu'ainsi qu'ils étaient en arrière de l'établissement les commandes arrivaient très nombreuses par téléphone.

Chacun des membres de la compagnie Krauss a fourni un cautionnement de \$500 et le casus sera entendu le 15 du mois.

L'Assomption Régionale à Saint-Léonard

Enfin, nous avons pour nos lecteurs une bonne nouvelle, et notre article de la semaine dernière a produit des fruits. Nous sommes heureux de publier la communication que nous envoie M. le Curé de St-Léonard. Dire que la fête aura lieu à St-Léonard et que le R. M. Comeau sera l'âme de l'organisation, c'est dire que la fête sera un succès sous tous les rapports. Il reste encore aux paroisses voisines à faire leur part en assistant en très grand nombre à cette fête qui sera doublement patriotique et doublement nationale puisqu'on en profitera pour lancer la campagne en faveur de notre collège du Sacré-Cœur.

M. le Rédacteur, Je viens de lire et d'apprécier dans votre journal, les justes remarques faites au sujet de l'apathie manifestée dans notre région pour la célébration de la fête nationale ; et j'y réponds en vous priant d'annoncer que le 15 août prochain, St-Léonard inaugure dans le Madawaska, la "Célébration Régionale" de la fête nationale des acadiens par le programme suivant :

- 1.—Organisation d'un comité de réception des délégués des différentes succursales de la région, et autres étrangers, qui viendront samedi le 14.
 - 2.— Grand'messe à 9 1/2 hrs sidérale.
 - Sermon de circonstance par le Rév. Père Braud, Supérieur du Collège de Church Point.
 - 3.—La partie religieuse acquittée : le dîner sera servi sur le terrain.
 - 4.—2 hrs. P. M. Assemblée et réception officielle des délégués de la région.
 - 5.—3 hrs.—Discours patriotiques par Messieurs les Drs. Sormany et Simard, par l'Avocat Max D. Cormier, Patrick Thériault ; on s'attend même que M. Henri Botrassa adressera la parole.
 - 6.—A 5 1/4 hrs. Souper.
 - 7.—A 7 hrs. — Bénédiction solennelle du T. S. S.
- Les paroissiens de St-Léonard se préparent à rendre la journée le plus agréable possible à ceux qui nous honorent de leur présence.
- Tous les Curés sont invités, et de droit, font partie de la délégation de chaque paroisse.
- A. COMEAU, ptr.

LA BANQUE PROVINCIALE DU CANADA

Siege social : MONTREAL

Capital Paye et Surplus \$3,000,000.00
Actif total, au delà de \$36,000,000.00
105 succursales dans les provinces de Québec, Ontario, Nouveau-Brunswick et l'Île du Prince-Edouard.

10—Vous pouvez déposer vos argents toujours remboursables à demande et recevoir 3% d'intérêt l'an ; les dits intérêts étant capitalisés ou payés tous les six mois, le 30 juin et le 31 décembre de chaque année.

20—En vertu de règlements particuliers à cette banque, les argents confiés à son département d'épargne sont contrôlés par un comité de censeurs. Ces messieurs examinent mensuellement les placements faits, en rapport avec ces dépôts, assurant ainsi aux déposants la plus grande protection possible.

30—Pour la commodité de tous, des dépôts de toutes sommes, depuis (\$1.00) un dollar sont acceptés au département d'épargne.

Deux ou plusieurs personnes peuvent aussi ouvrir un compte conjointement.

Nous sollicitons respectueusement votre encouragement et votre patronage

Succursale à Edmundston :

F. H. Bourgoïn, gérant local.

P. H. LEVASSEUR

EDGAR LEVASSEUR

L. H. LEVASSEUR ENGR

NEGOCIANTS EN GROS

EPICERIES, FRUITS ET PROVISIONS

RIVIERE DU LOUP STATION, QUE.

DEPARTMENT OF CUSTOMS AND INLAND REVENUE

NOTICE

To Manufacturers, Wholesalers and Retailers

NOTICE is hereby given to all concerned, that Returns, accompanied by remittance of *Luxury and Excise Taxes*, must be made as follows to the local Collector of Inland Revenue from whom any information desired may be obtained.

Returns of *Luxury Tax* must be made on the first and fifteenth day of each month.

Returns of *Jewellers' Tax, Manufacturers' Tax, and Sales Tax* must be made not later than the last day of the month following the month covered by the Return.

Returns for *Taxes in Arrears* must be made forthwith, otherwise the penalty provided by law will be enforced.

By order of the
DEPARTMENT OF CUSTOMS AND INLAND REVENUE
T. H. BELYEA,
COLLECTOR OF INLAND REVENUE
ST-JOHN, N. B.

N.-D. du Lac

Dimanche soir le 15 août les amateurs jouèrent de nouveau les "Anciens-Canadiens". Il y avait salle archi-comble dimanche dernier et plus de 300 personnes furent retournées à la porte.

La pièce fut interprétée à perfection et chaque acteur était bien dans son rôle. Ce fut un réel succès. C'est pourquoi les amateurs ont décidé, à la demande de ceux qui n'ont pu avoir de place, de répéter dimanche prochain.

Venez entendre "Les Anciens-Canadiens" à Notre-Dame-du-Lac, le 15 courant.

Revenez-vous pour 7.30 h.

Pour l'Europe

M. Joseph Gosselin, président de "Gosselin Air Motor Co. Ltd" d'Edmundston doit partir pour l'Europe le 21 Août dans l'intérêt de son invention, moteur à air comprimé. Durant son absence, M. J. E. Bard sera président. En partant M. Gosselin laisse ses remerciements à tous les intéressés de son entreprise.

Elle.—J'ai rêvé la nuit dernière que j'étais au ciel.

Lui.—Est-ce que tu n'y as vu ?
Elle.—Oui, c'est alors que je me suis rendu compte que je rêvais.

SIROP DE GOUDRON ET D'HUILE DE FOIE DE MORUE DE Mathieu CASSE LA TOUX

Gros flacons.—En vente partout.
CIE. J. L. MATHIEU, Prop., SHERBROOKE P. Q.
Fabricant aussi les *Fluides Nerveux de Mathieu*, le meilleur remède contre les maux de tête, la Névralgie et les Rhumes Fievreux.

Achetez chez
J. W. HALL

Edmundston, N. B.

Automobiles a Vendre

Oldsmobile 7 places, McLaughlin 5 places, Ex-special, Baby Grand Chevrolet, Ford deuxième main. Si intéressé achetez avant que nous ayons une autre hausse de prix. Venez nous voir.

Lisez "Le Madawaska"

Enfants gâtés

Je vous avouerai franchement ma pensée : plusieurs de mes compatriotes sont trop tendres pour leurs enfants, et la première éducation est peut-être efféminée ; on ne les prépare pas assez pour les grandes fatigues de la vie ; ces enfants élevés sur des oreillers seront peu propres au travail, et pourtant, riches ou pauvres, il faut qu'ils travaillent.

Une des causes de cette éducation molle que l'on donne aux enfants est peut-être celle-ci : on change bien vite de condition dans notre patrie, et l'on se trouve souvent jeté dans un milieu dont on est pas préparé à surmonter les inconvénients.

La plus belle médaille dorée à son revers, et la richesse à ses inconvénients. Un profond penseur a dit : "Beaucoup supportent l'adversité, bien peu la prospérité." L'expérience de chaque jour confirme cette parole ; que de personnes à qui l'adversité n'avait pu faire courber le front, et à qui la prospérité a fait tourner la tête !

Un cultivateur, un artisan, un marchand, un homme de profession par un travail assidu et une grande économie, devient riche, je lui dis : "Mon ami, prenez garde ; si vous n'élevez pas bien vos enfants, si vous ne savez pas les corriger à propos, ou les laisser corriger, ces enfants dissiperont en quelques années tout l'héritage que vous leur aurez laissé et mourront dans la misère".

Que de fois j'ai entendu cette remarque ! Y a-t-il une paroisse où je n'ai pas entendue ? Voyez-vous mon Père est homme qui passe ? Son père était riche mais cet enfant à tout dépensé. Ce n'est pas étonnant, il a été élevé à tous ses caprices ; il a été à l'école quand il a voulu ; pour une égratignure il restait quinze jours à la maison ; son père n'a jamais voulu que per- sonne ne le corrigeât ; jusqu'à l'âge de quinze ans, il a été un petit monarque, bourré de bonbons et orné de dentelles ; maintenant il a cinquante ans et les dentelles sont changées en guenilles.

Je ne veux pas soutenir que toutes les personnes qui s'enrichissent donnent à leurs enfants une telle éducation, oh ! non, mais j'exprime le désir qu'en leur laissant leurs richesses, ils les fassent hériter de leur énergie, de leur esprit de travail et d'économie. Je voudrais qu'il fût bien compris à leurs enfants que la possession de vingt-cinq ou cinquante mille piastres n'est rien, comparée à celle de l'amour du travail.

Un nom embêtant

Il y a des noms qui supportent mal le prénom ou l'adjectif. Nous en donnons comme preuve notre ami qui s'appelle Hatt.

Un ami le rencontre, l'autre jour, sur la rue et lui dit :

— Vous n'êtes pas "pire Hatt" ? Un deuxième qui se prétend un ami, le rencontre et l'apostrophe ainsi :

— Vous avez de la chance de n'être pas né Irlandais parce qu'on vous appellerait "Pat Hatt".

Un peu plus loin, un troisième lui lance à brûle-pourpoint le calembourg suivant :

— Si vous étiez Anglais ou vous appellerait "Tom Hatt".

M. Hatt sentit une bouffée d'air chaud qui lui montait à la tête, ses joues prirent des teintes soleil couchant et il crut qu'il allait tomber d'un coup d'apoplexie foudroyante.

Un misérable le voyant dans cet état alarmant lui dit pour le reconforter :

— Tu es "magnifique, Hatt."

M. Hatt a immédiatement chargé ses avocats de préparer un bill privé l'autorisant à changer son nom.

La bonne renommée DES PILULES ROUGES

Dyspepsie nerveuse

À l'âge de quatorze ans ma mère me fit prendre des Pilules Rouges parce que je souffrais de grande faiblesse, que ma digestion était mauvaise, que j'avais de gros maux de tête, des gonflements, que j'étais nerveuse et que je dormais peu. On appelait mon cas "dyspepsie nerveuse". Ma santé s'est remise complètement et je suis la petite mère la plus heureuse et la mieux portante. Mes deux enfants sont gras et en bonne santé. Je fais tout mon ouvrage de maison sans aucune fatigue et si je jouis maintenant d'une bonne santé je sais que je le dois aux Pilules Rouges.—Mme Léo Gadoua, 15, rue Remsen, Cohoes, N.-Y.

Faiblesse, Maternité redoutée

Quelques mois avant la naissance de mon dernier enfant, j'avais à peine la force de faire un peu de mon ménage et les douleurs de dos et de reins m'incommodaient beaucoup. Je perdais l'appétit et la faiblesse me donnait souvent mal à la tête. On m'enseigna les Pilules Rouges qui eurent vite augmenté mes forces et ce que je ressentais de mal disparut. Tout alla bien par la suite, Mme Fred. Caron, Cap de la Madeleine, P. Q.

Accident Facheux

Après une forte grippe, alors que je m'attendais à une prochaine maternité, je fus d'une faiblesse si grande que mon médecin désespérait presque de mon cas. Je tousais nuit et jour et les points m'étouffaient ; aussi l'accident redouté arriva et me mit dans un état que je ne saurais décrire. Dans ma famille on s'était déjà servi des Pilules Rouges avec succès. Je décidai moi-même d'en prendre. Je leur dois le retour de mes forces.—Mme J.-B. Chayer, 15, rue Huron, Montréal.

Rendue très faible par la grippe

La grippe espagnole dont je fus atteinte m'avait laissée avec des maux d'estomac, de reins, de tête et très nerveuse. On appelait mon cas "débilité générale." Des femmes, qui voyaient mon état pitoyable, me conseillèrent les Pilules Rouges que j'ai prises. Je suis maintenant bien portante, grâce à leurs bons effets. Aussi je les conseille à mon tour comme souveraines pour les femmes faibles et souffrantes. Mme Béatrice Avaré, 22 Doodge, Lowell, Mass.

FAIBLESSE,

DOULEURS DE TOUTES SORTES



Mme ERNEST CHARETTE

Les Pilules Rouges étaient le remède favori de ma mère et c'est elle qui me les a recommandées. Elles m'ont guérie de faiblesse générale, de mauvaise circulation, de douleurs internes et de toutes sortes de malaises. J'avais commencé à travailler trop jeune et la solide constitution que je paraisais avoir n'avait cependant pu soutenir. Aujourd'hui que j'ai le moyen de me refaire rapidement des forces nouvelles par l'emploi des Pilules Rouges, je me propose bien d'en prendre avant de me laisser abattre pour que l'anémie ne m'atteigne pas.—Mme Ernest Charette, 1, rue Congress, Cohoes, N.-Y.

Anémique et chétive

Avant mon mariage, j'étais anémique et si chétive que l'on aurait dit que je n'avais pas une goutte de sang. Pendant deux ans, ma famille eut des craintes. J'avais déperdi et il me restait juste la force de marcher. Si je montais un escalier, j'étais prise de palpitations et obligée de me reposer. Tous les membres me faisaient mal. Un jour, mon médecin me conseilla de prendre des Pilules Rouges et ce fut ce qui me fit le plus de bien. Dans un an je me suis fait une bonne santé que j'ai conservée et dont je jouis encore aujourd'hui.—Mme Jos. Mercier, 211, rue Prince-Edouard, St-Roch, Québec.

Faiblesse extrême

Deux maladies prématurées, à quelques mois d'intervalle seulement, m'avaient extrêmement affaibli et avaient jeté le désordre dans tout mon système. Mauvaise digestion, constipation, maux de tête, vertiges, insomnies, voilà ce que j'avais à souffrir. J'étais depuis quatre mois dans cet état lorsque je décidai de prendre les Pilules Rouges sur les instances d'une voisine qui avait été guérie par ce remède. J'en prends depuis deux mois seulement et déjà je me sens bien.—Madame M. Houle, 10, rue Lévis, Québec.

CONSULTATIONS GRATUITES au No 274 rue St-Denis, Montréal, tous les jours, excepté les dimanches, de 9 heures du matin à 8 heures du soir. Les femmes malades, qui ne peuvent venir voir notre médecin, sont invitées à lui écrire.

Les Pilules Rouges sont en vente chez tous les marchands de drogues. Nous les envoyons aussi par la poste, au Canada et aux États-Unis, sur réception du prix, 50c une boîte, \$2.50 six boîtes. Toutes les lettres doivent être adressées : OOMPAGNIE CHIMIQUE FRANCO-AMÉRICAINE, limitée, 274 rue St-Denis, Montréal.

CARTES D'AFFAIRES

Dr. OLIVIER J. CORMER
— Chirurgien-Dentiste —
à l'ancien bureau du Dr. Z. Vézina
chez M. Jos. Gagné, près de
l'hôtel Royal
EDMUNDSTON, N. B.

Dr. E. R. KAY
Chirurgien-Dentiste
Gradué de Philadelphie
Bureau dans le Nouveau Bloc David
Toutes sortes d'ouvrage dentaire
promptement exécuté.
EDMUNDSTON, Téléphone No 21
N. B.

Fred L. HEBERT, D.D.S.
Chirurgien Dentiste
Gradué de l'Université de Montréal
Bureau voisin de l'édifice J. David
EDMUNDSTON, N. B.

CANADA HOTEL
MICHEL GAGNON, PROP.
ANDERSON SIDING, N. B.

Casier Postal "S" Tél. 28-4
MAX. D. CORMIER
B. A.
Avocat, Notaire Public
EDMUNDSTON, N. B.

Casier Postal "11" Tél. 46
A. M. SORMANY, M. D.
Médecin-Chirurgien
EDMUNDSTON, N. B.

ALFRED ROY, B. A. Sc.
Ingénieur Civil
72 Notre-Dame Est Edmundston,
Montréal, N. B.

Le jeune homme.— Vous voyez ce monsieur qui se promène seul, à-bas, et bien, c'est l'homme que je déteste le plus au monde.

La jeune dame.— Lui, lui... oh ! mon Dieu... c'est mon mari !

Le jeune homme.— Ah ! c'est votre mari... c'est pour cela que je le déteste !

POMMES.--Winesaps Américaines rouges extra exquisées de toutes grosseurs, 96, 100, 113, 125, 138, 150, 163, 176.

ONIONS.--Égyptiens en poche de 100 livres.

BANANES.-- Arrivant maintenant par chars. Envoyez-nous vos ordres pour chaque semaine.

ORANGES.--Valencias de Californie en boîte de 80, 96, 100, 126, 150, 200, 216, 250, 288.

AUSSI : Noix, Dattes (en paquets et en masse), Figue, Citrons, Cônes pour crème à la glace, Pop Corn, Crispettes de sucre d'érable

BANANES NOTRE SPECIALITE

Prix donnés sur demande
KELLY & COLGAN
15 North Wharf, ST-JOHN, N. B.

A VENDRE

Une maison sur la 42e avenue, 20 x 22, avec lot 50 x 100, très bon poste, et à très bonnes conditions. S'adresser à

GILBERT ALBERT
rue du potvoir, Edmundston,
29-5 f. p. N. B.

J'ai trois bons chevaux pesant de 1350 à 1450, à vendre à bonnes conditions. S'adresser à

EDMOND COLLIN,
29-4 f. p. Baker Brook, N. B.

A VENDRE

Une terre de 300 acres située à Wallagrass, Me., Co. Aroostook, voisin de l'église catholique et du convent et près de la station, prix \$10,500.

La personne achetant immédiatement bénéficiera d'une paire de chevaux, et accessoire pour culture, la récolte de foin, patates, avoine, etc. S'adresser à

A. P. L'ABBÉ,
28-1 m. p. St-Léonard, N. B.



S. LAPORTE PHOTOGRAPHE
Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.
Kodak Autographic qui donne l'histoire de toutes vos poses
Poudre à développer. Pellicules ou Films
Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs.
Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue
AGRANDISSEMENT
Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia
Votre commande par la maille sera l'objet de notre meilleure attention
S. LAPORTE, Photographe,
EDMUNDSTON, N. B.

SAINT JOHN EXHIBITION
Sept. 4 to 11 1920
BIG AGRICULTURAL FEATURES
SPLENDID DISPLAY OF INDUSTRIES
INCREASED SCOPE IN WOMAN'S WORK
SPECIAL ART & PUBLIC WELFARE EXHIBITS
Great Program of Free Attractions
CHAS. ROBINSON, MANAGER
PLAN TO BE PRESENT

ASSURANCES ET TYPEWRITERS

SUN LIFE DU CANADA. La plus grande compagnie d'assurance sur la vie du Canada, sans exception.

TRAVELLERS DE HARTFORD. La plus grande compagnie d'assurance contre les maladies et accidents du monde entier, sans exception.

HARTFORD DE HARTFORD. Cette compagnie d'assurance contre le feu a 110 ans d'existence, et est une des meilleures des Etats-Unis.

REMINGTON et SMITH PREMIER. Je suis agent pour le comté de Madawaska, pour ces machines à écrire qui sont reconnues les meilleures.

J.-B. MICHAUD, Magistrat de Police, Edmundston, N.B.

L'Union Mutuelle de Portland

Assurance de VINGT ans Compagnie tres populaire

A. P. LABBE GERANT ST-LEONARD, N. B.

NOTICE OF SALE

To Joseph Rossignol, of the Parish of St. Andre, in the County of Madawaska, Farmer, and Vina Rossignol, his wife and to all others whom it may in any wise concern...

PAP-SAG (TABLETTES) CONTRE LA DYSPÉPSIE

Aucune des maladies de l'estomac ne résiste à leurs bienfaits effets: Indigestion, Somnolence, Gastrite, Pilonite, Vertige.

Dans la vie morte

Je suis dans la rue... dans la rue banale, mercantile, affairée. Je regarde... Et peu à peu, presque sans m'en apercevoir, j'extrait mon "moi" de la foule.

Mes yeux, déshabitués par un acte de volonté d'abord inconscient, sont devenus comme neufs.

Qu'elle est étrange la foule moderne vue ainsi dans certaines rues. Passent des hommes quelconques. Des gros, des maigres... des petits, des grands... des intelligents, des éteints.

Est-ce une impression subjective ou objective, mais presque tous ont, dans les yeux de prose, un lourd reflet de matérialité, un éternement de choses humaines.

Voici un marchand de vin... un garçon de café... un sans profession apparente... un sergent de ville... En voici deux qui dévorent leur journal et discutent avec animation.

L'autre fume sa pipe... béat. Passent des femmes... Elle doivent être folles!... Il souffle une bise âpre et glaciale, et elles sont en robes ouvertes, jupes courtes et bas "toile d'araignée".

Il est vrai qu'elles se sont mis de la poudre dans la figure. D'autres se sont arrêtées devant des chapeaux, et les fixent, sidérées. On dirait la grande affaire de leur vie.

M. SEZNY JEZEGON Tilly par St-Brieux, Sask. Est âgé, le travail et les voyages avalent miné ses forces. Les PILULES MORO pour les Hommes le fortifient, le rajeunissent.



M. SEZNY JEZEGON

"L'irrégularité de mes repas, dans les longs voyages que j'avais à faire, et le travail dur qui m'attendait à la ferme à mon retour étaient bien propres à miner ma constitution.

Les Pilules Moro sont en vente chez tous les marchands de Remèdes. Elles sont aussi envoyées par la poste, au Canada et aux Etats-Unis, sur réception du prix, 50c une boîte, \$2.50 six boîtes.

Toutes les lettres doivent être adressées à: COMPAGNIE MEDICALE MORO, 272, rue St-Denis, Montréal.

Temps étranges!... Maison à l'envers!... Sois solide, mon cerveau... sois-le, ma foi!

Quant même la science dirait, en la plus solennelle des séances: "Deux et deux font quatre" répond la vérité.

CHEMIN DE FER TEMISCOUATA HORAIRES à partir du 10-Mai 1920. Expres 11: Arr. Riv. du Loup, Qué. 8.00 a. m. Arr. Edmundston, Jc. 11.35 a. m.

Café Tom Kee Dans le soubassement de la bâtisse de Maxime Hébert, rue St-François. CUISINE EXCELLENTE REPAS A TOUTES HEURES.

Attention aux Fumeurs et Marchands de Tabac! Pour avoir du bon tabac canadien garanti naturel, en feuilles ou hachés, torquettes etc. adressez-vous à LA CIE DE TABAC MONT-CALM.

AVIS Avis est par le présent donné à ceux qui doivent à la succession de feu L. Gagné d'avoir à venir régler d'ici au 15 août après cette date les comptes seroit mis en collection.

Bonne Occasion A Vendre Une manufacture de portes et fenêtres ainsi que machineries modernes pour la préparation du bois pour finition des bâtisses.

Avez-vous la DYSPÉPSIE? Si votre estomac est aigre, et si vous avez une sensation de lourdeur après avoir mangé si vous avez de la difficulté à assimiler vos aliments il est évident que vous avez besoin de

Le remède de HAWKER contre la DYSPÉPSIE il soulage rapidement les maux d'estomac et vous permet de manger normalement sans que vous en soyez incommodé.

Un Anglais voyage avec son domestique, Sam. Le train déraile, l'Anglais roule dans un fossé sans se blesser.

NEW YORK LIFE INSURANCE Co.

Dans les Douze Mois de 1919 la New York Life a Payé: Réclamations Mortuaires sur la vie de plus de 13,000 Assurés, au 30 Millions de dollars.

ROBOL (TABLETTES)

Nettoie l'intestin paresseux et combat la CONSTIPATION Cause de maux de tête, mauvaise digestion, manque d'appétit, torpeur du foie, etc., etc.

Pourquoi vous devez assurer votre Vie

- 1. PARCE QUE c'est un devoir que vous devez à vous-même et à ceux qui dépendent de vous. 2. PARCE QUE du moment que votre vie est assurée, si vous mourrez, votre succession est augmentée du montant de votre police.

Où vous assurer?

Dans la Compagnie MUTUAL LIFE OF CANADA. PARCE QUE cette compagnie a toujours remporté les plus grands succès.

"LE MADAWASKA" Journal Hebdomadaire EDMUNDSTON, N. B.

TARIF D'ABONNEMENTS Payable strictement d'avance CANADA ET RANGÉER

Un an, \$1.00 Six mois, 50c

TARIF DES ANNONCES

Annonces légales, première insertion, la ligne... 15 cts Annonces, (A vendre ou à louer) ne dépassant pas 10 lignes, 1ère insertion... 50 cts

NOTES LOCALES

Melle L. Thériault est en visite à Edmundston chez son frère M. L.L. Thériault gérant de la ville.

St-Léonard fête l'Assomption dimanche prochain le 15 courant. Lisez le programme en 1ère page.

M. Lévié Soucy de St-Basile, N. B. est parti pour Moncton afin d'assister à la réunion du Grand Conseil de la Société l'Assomption.

NAISSANCES.—A St-Jacques, samedi le 7 courant, chez M. Mde Alex Lagacé, un fils.

A St-Hilaire, Collin P. O. dimanche le 8 courant à M. et Mde Laurent Pelletier, une fille qui a reçu les noms de Marie Bessie Carmen.

Les Catholiques et le Cabinet Allemand

ILS SONT REPRESENTES PAR CINQ MEMBRES DONT UN PRETRE, QUI EST L'ABBE BRAUNS, MINISTRE DU TRAVAIL. — UN CHANCELIER CATHOLIQUE, — EN BAVIERE

Chicago, 7. — Une enquête du Comité de secours austro-allemand de l'archidiocèse de Chicago dont le résultat vient d'être rendu public le Rév. Père Oscar Strehl, démontre que le nouveau cabinet allemand comprend cinq ministres catholiques dont un prêtre. Parmi les ministres catholiques, on remarque le chancelier impérial Herr Fehrenbach.

Le prêtre ministre, l'abbé Henry Brauns, est le secrétaire du travail. C'est un prêtre qui depuis longtemps s'occupe de questions sociales et économiques.

Constantin Fehrenbach, le chancelier impérial étudia à l'université de Fribourg et se destina d'abord à la prêtrise. Il étudia ensuite le droit et se fixa à Fribourg.

Les autres ministres catholiques sont Herr J. Giesberts, ministre des Postes, Jos Wirth, Secrétaire du Trésor, et Herr Hermes, secrétaire de l'administration des Vivres.

Giesberts est le fils d'un boulanger et boulanger lui-même. Il s'est toujours occupé de question ouvrières et fut l'éditeur d'un journal ouvrier catholique. Son influence comme chef catholique est grande et son entrée dans le cabinet ainsi que celle de l'abbé Brauns a été un coup porté à la propagande du bolchévisme et du radicalisme chez les ouvriers allemands.

LES CATHOLIQUES AU REICHSTAG

Paris, 7. — "Les Nouvelles Religieuses" parlant du nouveau Reichstag dit que les catholiques sont assez puissants en Allemagne où ils ont envoyé quatre-vingt-trois de leurs au parlement allemand. En Bavière, les catholiques ont aussi une influence considérable. Le premier ministre le Dr Von Kahr, est un catholique influent.

Cultivateurs lisez "Le Madawaska"

Ce qui se prépare

Il y a six ans, à peu près jour pour jour, l'Angleterre entra en guerre contre l'Allemagne, après avoir adressé à sa rivale un ultimatum lui enjoignant de respecter le territoire de la Belgique. L'épreuve à été excessivement dure, même pour les vainqueurs, à par peut-être les Etats-Unis, qui ont spéculé là-dessus comme sur toute autre chose et qui ont entassé une réserve d'or énorme au dépens des souffrances du monde civilisé. Les pays affectés ne sont pas encore remis de leurs pertes.

Aujourd'hui, un ultimatum du gouvernement anglais paraît devoir être méconnu par la Russie, dont les armées, assoiffées de pillage, marchent sur Varsovie au pas redoublé. La situation qui en résulte est si grave que des convois de soldats français prêts à partir pour la Pologne attendent le mot d'ordre à la frontière de l'est. Des officiers supérieurs sont rendus sur le théâtre de la guerre et les probabilités de la rentrée en campagne des armées des Alliés sont considérables.

Certes, nous admirons le courage et la fermeté de cette France glorieuse, qui, en dépit de ses blessures à peine cicatrisées, se lève dès peuple malheureux l'appelle pour défendre sa liberté! Nous admirons aussi l'Angleterre, qui ne s'attarde point à considérer les difficultés intérieures de sa situation, pour commander impérieusement à la révolution russe d'épargner une nation à laquelle le sort a toujours été si cruel.

Mais il ne faut pas se faire illusion sur la gravité de la nouvelle catastrophe qui menace l'Europe. Sans doute, contre la Russie révolutionnaire et désordonnée, la guerre ne sera pas aussi formidable, au point de vue militaire, que celle qui a scellé la ruine de l'Allemagne. Les Russes n'ont pas la discipline, les ressources, ni la machine de guerre que les Boches s'étaient préparés. Il ne peuvent même pas compter sur un service de ravitaillement convenable pour les armées modernes.

D'autre part, cependant, il faut bien convenir que, au point de vue de levée des armées, la France et l'Angleterre ne sont pas en aussi bonne posture qu'en 1914. Elles ont perdu 3,000,000 de soldats dans leur choc contre l'Allemagne. Elles ont besoin de maintenir, l'une la garde du Rhin, l'autre une force constabulaire en Irlande. Leurs syndicats ouvriers, surtout dans les îles britanniques, sont travaillés par les idées et l'or révolutionnaires de Lenine. Enfin, leurs finances ne sont pas rétablies, quoique en bonne voie.

Dans ces conditions, une nouvelle guerre, même si elle doit être une guerre d'attrition contre un pays rongé d'un cancer interne inguérissable, est une calamité pour laquelle on ne trouve entraîné par ses alliances ou ses intérêts. Nous ne sommes pas naturellement pessimistes, mais nous préférons envisager les situations telles qu'elles sont en réalité. Nous ne nous cachons pas, par exemple, que si l'Angleterre entreprend la guerre contre la Russie, elle compte encore sur l'aide moral et matériel de tout l'empire britannique. Cela veut dire de nouvelles difficultés politiques pour le Canada, qui, bien que moins éprouvé que les pays européens, se ressent encore de la dernière guerre.

Que tout ceci donne au moins à réfléchir aux sujets canadiens. Ils voient, en ce moment, comme l'ordre du monde est précaire et comme nous sommes loin de la sécurité. Raison de plus pour ne pas jouer à la politique. La situation est assez compliquée d'elle-même. Gardons-nous de l'empirer par des explosions de passions inutiles.

Les catholiques italiens basent leurs réclamations pour la liberté de l'éducation sur le fait que le droit des parents est supérieure à celui de l'Etat. On croit que sous le régime de Croce l'éducation religieuse sera libérée de tous les obstacles qui depuis quelques années se sont opposés à son avancement.

MINISTRE DE LA MILICE ET DE LA DEFENSE. Avis aux anciens membres de la Force expéditionnaire canadienne. A VIS est donné, par le présent, à tous les intéressés, que les anciens membres de la Force expéditionnaire canadienne n'ayant droit à un traitement dentaire après avoir été licenciés, devront soumettre leurs demandes à l'officier dentaire du district, au quartier-général du district où ils résident, le 30 septembre 1920 ou avant cette date. Les demandes pour un traitement dentaire, reçues après le 30 septembre 1920, ne seront point considérées. (Signé) HUGONNE FIBERT, Major-général, Commandant en chef, Ottawa, le 3 août 1920.

M. Bourassa à la Rivière-du-Loup

Rivière-du-Loup, P. Q. — Des affiches d'un joli dessin, exécutées par C. Taffet, nous signalent un parti partout, la conférence qui sera donnée le 17 du courant par M. Henri Bourassa, sur un sujet d'actualité. On sent que la curiosité du public est piquée, et il est évident que l'hôtel de ville ne sera pas assez grand pour contenir tout le monde qui voudra assister à cette soirée. Les cartes se vendent à vue d'œil.

Composées de principes antimicrobiens, les CAPSULES CRESOBENE imprègnent de leurs bienfaisantes vapeurs tout l'appareil respiratoire, par où s'introduisent les maladies des poumons, et s'emploient avantageusement contre les maux de GORGE, LARYNGITES, TOUX CHRONIQUES ou AIGUES, les BRONCHITES et la GRIPPE.

Ayez une boîte de CAPSULES CRESOBENE avec vous, c'est une bonne mesure de précaution à prendre.

Prix: 50 sous la boîte, six boîtes pour \$2.50, chez tous les pharmaciens ou par la poste. Composées des CAPSULES CRESOBENE, 27, rue St-Denis, Montréal.

L'Ecole neutre est une absurdité logique

C'EST CE QUE VIEND DE DECLARER LE NOUVEAU MINISTRE ITALIEN DE L'EDUCATION, SIGNOR B. CROCE

Rome, 7. — Benedetto Croce, le nouveau ministre de l'Education dans le cabinet de Giolitti, s'est prononcé récemment en faveur de la liberté de l'éducation et contre le contrôle de l'Etat. Cette déclaration a causé une grande joie aux catholiques de l'Italie et leur fait espérer que sous la nouvelle administration les conditions leur seront plus favorables qu'au cours des 50 dernières années.

"L'école athée, neutre ou sans religion," a déclaré Croce, est une absurdité logique et une folie morale et intellectuelle. Le catholicisme a créé la vie morale que nous vivons et c'est dans ce sens que nous sommes tous chrétiens. La religion seule nous a permis de résister aux horreurs que le monde a vues depuis quelques années."

Overland Confort avec Economie La Nouvelle Auto Canadienne. CETTE Overland est construite dans ses moindres détails pour assurer du confort dans la direction, une pesanteur peu forte et de l'économie. Les Ressorts Triplex combinent d'une manière remarquable, les économies de la pesanteur légère avec le luxe de la conduite autrefois possible seulement dans une auto pesante et à long empaiement. Dans chaque détail de son équipement depuis la Démarrure et l'Éclairage Électrique jusqu'au Compéteur, l'Overland est de haute qualité et complète. La grande manufacture canadienne et le service d'organisation qui supportent l'Overland sont les gros facteurs de succès de cette nouvelle auto pour un Canada nouveau. HENRI LAFOREST, Agent Edmundston, N. B. Bureau principal et usines Willys-Overland Limited, Toronto, Canada.

CHANDLER SIX Famous For Its Marvelous Motor. Why the Chandler Holds Its Leadership. THE Chandler car has attained and held its place of leadership among all sixes, by steadfast pursuance of worthy policies. There is but one Chandler car, one Chandler chassis. To that chassis, for seven years, have been devoted the ambitions and the engineering ability and the sincere purposes of its builders. Featuring this sturdy chassis is the famous Chandler motor, brought to a plane approximating perfection through these years of refinement and development. Nearly eighty thousand Chandler owners know the excellence of this motor. They know its power, and the flexibility of its power. They know its endurance. They know its economy. They know it affords all the speed that any responsible driver would ever wish or dare to use. They know that on mountain roads it leads the way up. On this one chassis are mounted six handsome and comfortable types of body, built by America's best body-builders and splendidly finished and cushioned. You Will Be Delighted With a Chandler. SIX SPLENDID BODY TYPES: Seven-Passenger Touring Car, \$1995; Four-Passenger Roadster, \$1495; Four-Passenger Dispatch Car, \$2075; Seven-Passenger Sedan, \$2595; Four-Passenger Coupe, \$2595; Limousine, \$3495. (All Prices f. o. b. Cleveland, Ohio.) D. M. MARTIN, Agent Edmundston, N.B. Can. CHANDLER MOTOR CAR COMPANY, CLEVELAND, OHIO.